

(INCOMPLETO)



No. 61

lunes 29 de septiembre de 1975

\$ 5.00



# El Enemigo elige el Camino de la Represión

Profundamente preocupados por la crisis en que se encuentra hundido el capitalismo argentino, los jefes de las FF.AA. contrarrevolucionarias, incapacitados aún para tomar las riendas directas del estado, tienen las intenciones, según sus últimos pasos y declaraciones, de intensificar las medidas represivas dentro de los marcos del gobierno parlamentario.

Para ello y frente al fracaso del gobierno se ven obligados por un lado a asumir mayores responsabilidades en el terreno político. Y por el otro a reforzar el aparato represivo poniéndolo bajo su mando.

A pesar de sus prepotentes discursos donde los oficiales enemigos gritan que aniquilarán a la guerrilla, en Tucumán, donde se encuentran embarcados en el operativo antiguerrillero más grande realizado en nuestro país hasta la fecha desde hace más de 8 meses, muerden diariamente el polvo de la derrota. Nuestra heroica Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ", un pequeño núcleo de aguerridos combatientes de nuestro pueblo que cuenta con el apoyo y el cariño de los humildes obreros y campesinos tucumanos les ha causado en sólo los últimos 15 días más de 30 bajas en sus filas. Impotentes frente al innegable avance de la guerrilla rural, los oficiales enemigos descargan su furia y barbarie represiva secuestrando, torturando y asesinando a decenas y decenas de hombres y mujeres del pueblo. Es más, cada vez que la Compañía de Monte les infinge una nueva derrota, los militares responden con nuevos asesinatos contra indefensos pobladores tucumanos. Estos sistemáticos actos criminales que la oficialidad contrarrevolucionaria ordena dejan al descubierto, quiénes son los jefes y cerebros directos de las bandas fascistas como la Triple A. Atemorizados ante el peligro que significa el impetuoso crecimiento de la guerrilla rural para la preservación de su sistema de explotación

Y opresión el enemigo miente descaradamente sobre la marcha del operativo, oculta su fracaso y como respuesta, lanza su salvajismo represivo contra el pueblo. Sin embargo, este no se engaña. Los dolorosos golpes que recibe son semilla de un mayor odio contra el enemigo y una mayor decisión a enfrentarlo.

## COMO RESPONDER A LA REPRESION

La respuesta a la intensificación de las medidas represivas debe darse tanto en el terreno político como en el militar.

En el terreno político, el nuevo giro represivo de la burguesía y los militares, no disminuye la necesidad de que la clase obrera y todos los sectores patrióticos y progresistas se movilicen resueltamente por las libertades democráticas. Y por sus reivindicaciones económicas. En el seno de nuestro pueblo existe una sorda rabia y un profundo sentimiento de odio frente al incansante aumento del costo de la vida, las suspensiones y los despidos de miles de trabajadores, frente a las agresiones y los crímenes de las fuerzas represivas y la Triple A. Ese ronco sentimiento popular irá creciendo hasta desembocar en grandes y formidables movilizaciones que harán tambalear a la burguesía y sus fuerzas armadas y las obligarán a ceder como lo hicieron el mes de junio, cuando debieron eliminar a López Rega y homologar los convenios paritarios. En el terreno de la lucha armada, la respuesta a la represión ha de ser un mayor y creciente accionar guerrillero al tiempo que en los barrios y en las fábricas se organizan grupos de autodefensa para responder a los posibles ataques de la Triple A.

Con la evolución de la lucha de clases, la acumulación de nuevas fuerzas en el seno del pueblo y la racional orientación asesina adoptada por el enemigo, el choque militar crece en importancia táctica y por tanto es necesario poner en juego todo el dinamismo de las unidades guerrilleras, golpear duro y con continuidad, para mellar

continúa en la página 19

Tucumán:

# Comunicado de la Compañía de Monte

## Al Pueblo:

En el día 4 de septiembre de 1975, cuando avanzaba una columna del Pelotón "JOSE REINOSO", de la Compañía de Monte RAMON ROSA JIMENEZ por la zona del Negro Potreros, se encontró con una patrulla del ejército asesino que estaba emboscada en la curva de una senda.

El enemigo abrió fuego sobre nuestros combatientes quienes decididamente tomaron la iniciativa produciéndole por lo menos 4 bajas, entre ellos un oficial del ejército contrarrevolucionario.

Una vez más la firme moral de combate de los combatientes de la Compañía de Monte demostraron que de lo pequeño a lo grande se puede ir derrotando al ejército contrarrevolucionario de Vilas.

Nuestros compañeros se retiraron sin sufrir ninguna baja y dispuestos a seguir combatiendo contra los patronos, los milicos, la policía asesina y el ejército contrarrevolucionario.

La presencia de la Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ" en los montes tucumanos no le dará tregua a este ejército opresor. Porque solamente con las armas en nuestras manos vamos a terminar con todas las injusticias de este sistema explotador. Pero para golpearlo mejor debemos unirnos y organizarnos. Debemos quitarles los fusiles de las manos. No dejarlos descansar, combatir en los montes, llevar la lucha a los ingenios, a los surcos, a las fábricas y a la universidad.

Ya el pueblo tucumano puede ver que queda un solo camino, el camino de la lucha. Y ese camino es el que dí a dí lleva adelante la guerrilla y su Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ".

**COMPASEROS: CAMPESINOS, OBREROS Y ESTUDIANTES, INGRESA A LA COMPAÑIA DE MONTE "RAMON ROSA JIMENEZ" PARA SEGUIR LUCHANDO CONTRA LA MISERIA Y LA INJUSTICIA DE ESTE SISTEMA CAPITALISTA. LUCHEMOS PARA QUE NUESTROS HIJOS VIVAN EN LA NUEVA SOCIEDAD SIN EXPLOTADOS NI EXPLOTADORES, LA SOCIEDAD SOCIALISTA.**

**ICON EL FUSIL Y LA ESTRELLA DEL CHE, CON EL EJEMELO DEL NEGRITO FERNANDEZ, LA COMPAÑIA DE MONTE VENCERA! IVIVA LA COMPAÑIA DE MONTE "RAMON ROSA JIMENEZ". BRAZO ARMADO DEL PUEBLO TUCUMANO! ININGUNA TREGUA AL EJERCITO OPRESOR! IA VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!**

**COMPANIA DE MONTE  
"RAMON ROSA JIMENEZ"**

Ley - 421

# IGLORIA A GUSTAVO PAPI!!

**MURIÓ EN LOS MONTES TUCUMANOS  
COMBATIENDO HEROICAMENTE  
CONTRA EL EJERCITO CONTRARREVOLUCIONARIO**

Cumpliendo con el deber de informar a nuestro pueblo de toda la verdad revolucionaria, convencidos de que nuestro pueblo es el principal protagonista en esta larga y dura guerra contra los explotadores, en esta guerra por su liberación, es que nuestro PRT y el EJERCITO REVOLUCIONARIO DE PUEBLO comunican con profundo dolor que nuestro querido compañero GUSTAVO PAPI (Martin) cayó combatiendo heroicamente el día 30 de agosto en las proximidades del Campamento "Hilda Guerrero de Molina de nuestra Compañía de Monte "RAMON ROSA JIMENEZ".

El "Pelao" (como cariñosamente lo llamábamos) había sido destinado recientemente por nuestro Partido para realizar tareas especiales en la zona sur de la Provincia. Su ejemplar militancia, su alta moral revolucionaria, su decisión de luchar hasta el fin, y su profundo cariño y amor por su pueblo, hicieron que Martin fuera el compañero elegido para cumplir con esa importante y riesgosa tarea partidaria. En circunstancias de buscar contacto con nuestra Compañía de Monte y producto de una emboscada enemiga, cayó abatido nuestro compañero Martin, ofreciendo así generosamente su vida por la causa popular.

El "Pelao" pasa a engrosar así la larga lista de revolucionarios y luchadores populares caídos en la lucha por la liberación del pueblo, en la incontenible marcha hacia el socialismo. Su memoria y su recuerdo vivirán por siempre en nuestras mentes y corazones.

Su recordada intervención en las luchas estudiantiles, su decidida y ejemplar participación en movilizaciones obreras y barriales hace que hoy Martin surja como una nueva bandera de lucha del pueblo por el que luchó y tanto amó. Con lágrimas hoy evocamos la cristalina memoria de Martin. Con lágrimas y el corazón partido por el dolor estamos dispuestos a seguir adelante, a continuar y repetir su ejemplo y su lucha. Su brazo y su voz popular, sus fusil combatiente, no han sido ni serán jamás abatidos, presurosos y numerosos compañeros acuden ya a retomar su fusil, a reemplazar su puesto de combate, a multiplicar su voz revolucionaria. Así lo recordaremos sus compañeros, así lo recordará su pueblo.

**IMA MUERTO UN REVOLUCIONARIO, VIVA LA REVOLUCION**

**COMPANERO PAPI, JUNTO A NUESTRO PUEBLO TE DECHAMOS.**

**IPRESENTE, HASTA LA VICTORIA SIEMPRE.**

# crónica de la guerra revolucionaria



## Agosto

- 7 Córdoba. La Unidad Decididos de Córdoba colocó una carga explosiva a un ejecutivo de SANCOR.
- 27 Mar del Plata. La Unidad Gladys Gaspari del ERP desarmó a un agente de la Prefectura Marítima y recuperó una pistola 9 mm y el uniforme.
- 30 Mar del Plata. Un vehículo policial interceptó a un combatiente de la Unidad Gladys Gaspari del ERP. En el enfrentamiento hirió al oficial César Negri, reconocido torturador y miembro de la Brigada de esta ciudad despojándolo de su automóvil para garantizar la retirada.
- 30 Mar del Plata. La Unidad Gladys Gaspari del ERP recuperó 17 pelucas y otros implementos.
- 25 Rosario. Una sección de la unidad Segundo T. Gómez del ERP procedió a expropiar y repartir entre los clientes las mercaderías del supermercado Maipú de Villa Diego, situado entre las calles Alvear y Maipú de dicha localidad.

## Setiembre

- 2 Rosario. Un comando atacó con armas de fuego el destacamento No. 3 de Gendarmería Nacional.
- 3 La Plata. La unidad Juan de Olivera del ERP ejecutó al Jefe de Investigaciones de la Policía de la provincia de Buenos Aires, Comisario Alfonso Vergel.
- La Plata. Montoneros redujo a un camión del ejército contrarrevolucionario, recuperando armamento. Un sargento que se resistió resultó muerto.
- Avellaneda. Montoneros atentó con armas de fuego contra la delegación de la Policía Federal.
- Rosario. Un comando atacó a balazos la fábrica militar de armas de fuego Domingo Matheu.
- 4 Córdoba. La unidad Decididos de Córdoba del ERP colocó una carga explosiva a un ejecutivo del papel y posteriormente se volanteó la fábrica.
- 4 Córdoba. Un comando atentó contra la vida del jefe de relaciones laborales de Transax, en conflicto con los trabajadores.
- 5 La Plata. La Triple A asesinó a 8 militantes del PST.
- Córdoba. La sección Omar-Pucheta-Daura de la Unidad Decididos de Córdoba del ERP realizó un volanteo y pegatina de carteles en el barrio Las Flores dando plazo de 30 días

# Ajusticiamiento

## PARTE DE GUERRA

AL PUEBLO: 61

La Plata

3 de septiembre de 1975

En el día de la fecha el Comando GERARDO ALTER de la Unidad JUAN DE OLIVERA procedió a ejecutar al Jefe de Investigaciones de la Policía de la Provincia de Buenos Aires, Comisario Alfonso Vergel. Siendo las 9.45 y al llegar el coche del comisario a la calle 10 entre 58 y 59 de la ciudad de La Plata se produce el ataque de nuestro Comando que logra ajusticiar al jefe policial y herir gravemente a su chofer.

Nuestro Ejército, brazo armado del pueblo, no dejará de ejercer la justicia revolucionaria con aquellos personajes como Vergel que reprimiendo y torturando defienden la casta de los explotadores.

**¡GLORIA AL NEGRITO FERNANDEZ!**  
**¡VIVAN LOS PATRIOTAS MUERTOS POR LAS POLICIAS,**  
**FUERZAS ARMADAS Y BANDAS ARMADAS POR ELLOS!**  
**¡VIVA LA JUSTICIA REVOLUCIONARIA!**  
**¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!**

al Sr. Carlos Fernández para que abandone el barrio, no pudiendo vivir a menos de 30 cuadras a la redonda de su actual domicilio, por el delito de colaborar con la policía, indicando a vecinos que luego son allanados y acusados de colaborar con la guerrilla. Todo el barrio apoyó la medida.

6 La Plata. La Unidad Juan de Olivera del ERP tomó un aula de la Facultad de Medicina y se arengó y piqueteó el boletín estudiantil. Había 200 estudiantes que hicieron una muy buena acogida.

9 Buenos Aires. La unidad Guillermo Pérez del ERP tomó 4 omnibus que transportaban obreros de FORD. Se arengó y piqueteó material de propaganda.

10 Escobar (Buenos Aires). La sección Luis Pujals de la Unidad Guillermo Pérez del ERP hostigó la concesionaria de FORD.

10 La Plata. La unidad Enrique Terenbaum del ERP efectuó una expropiación en la Casa de los Grabadores. Se recuperaron 6 grabadores, una filmadora y numerosos cassettes.

11 Los Bosques (Florencio Varela) Tres heroicos combatientes del ERP, los compañeros Julio Montoto, Hugo Mogensen y María Cristina Martínez cayeron muertos después de combatir heroicamente a lo largo de casi 8 horas con efectivos de la policía y el ejército enemigo que para poder vencer su resistencia emplearon tiros de mortero contra la vivienda. En ella estaba el prisionero

ejecutivo de Isaura que también resultó muerto.

Tucumán. La tripia A asesinó al poblador de Santa Lucía, Arturo Ovejero.

12 Córdoba. Una sección de la Compañía Decididos de Córdoba del ERP secuestró al subgerente de personal de Transax, Julio Cesar Andres.

13 Córdoba. Montoneros ejecutó al policía Osvaldo Lucio e hirió al policía Hugo César Liendo.

Rosario. La triple A asesinó a tres miembros del Partido Peronista Auténtico: Pio Ambronio Acosta, delegado gremial, Santiago Zapata y Pedro Martínez.

15 Córdoba. Un comando de Montoneros ejecutó al inspector general (RE) de la policía Simeón Alejandro D. Paz.

Córdoba. La Triple A asesinó al estudiante Juan Carlos López.

Tucumán. Un comando atacó la comisaría 9a. y durante 15 minutos le arrojó 8 granadas y numerosos disparos de armas largas.

Buenos Aires. Un comando atentó con explosivos contra el domicilio de un ejecutivo del frigorífico Vieytes en conflicto con sus obreros.

Mar del Plata. Atentaron con explosivos contra los domicilios del director y jefe de personal de la empresa pesquera San Andrés.

17 Olivos. Un comando ejecutó al vicecomodoro Rolando Silioli, Jefe del Servicio de Inteligencia del Ministerio de Defensa.



## Hugo Therisod (ROQUE)

El compañero Roque inicia su actividad política como militante del Partido Comunista, pero más tarde la necesidad de colaborar activamente con la lucha armada, como único camino de liberación, hace que se incorpore al frente estudiantil del Partido en la ciudad de Córdoba en octubre de 1973, demostrando desde el primer momento la inclinación por la actividad militar.

En Febrero de 1974 se incorpora al equipo de dirección de la Facultad como Responsable Militar, pues a pesar del corto tiempo de incorporación al Partido, había demostrado firmeza en el trabajo y un gran amor a la revolución.

El compañero Roque era muy humilde, callado, dispuesto siempre a realizar cualquier tipo de tarea y superar sus déficits en beneficio de la revolución.

En noviembre de 1974, se incorpora en el Secretariado Estudiantil como Responsable Militar del Frente.

Sus características personales, su capacidad práctica, lo llevan a asumir la responsabilidad de Jefe Militar de una zona en junio de este año.

Su compromiso con la revolución socialista, su odio a la policía y demás fuerzas represivas, asesinas de nuestro pueblo, lo llevan a cumplir con iniciativa y enorme alegría su tarea, el ataque a la Guardia de Infantería. Murió valientemente, cuando desprendido del resto de sus compañeros debió enfrentar solo con una pistola a un conjunto de policías fuertemente armados, dando un alto ejemplo de moral revolucionaria.

Hermano Roque, Compañero Roque, (Chancho o Popea como te decíamos cariñosamente) el pueblo tomará tu fusil

**¡COMPAÑERO HUGO THERISOD, PRESENTE HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!**

*EDITORIAL viene de la página 2*

la desesperada voluntad agresiva con que los mandos militares intentan acobardar a nuestro pueblo" (Mario Roberto Santucho)

### INTENSIFICAR LOS ESFUERZOS REVOLUCIONARIOS

Desorientado frente al avance de las fuerzas revolucionarias y sumergido en la bancarrota económica, el enemigo, desesperado, se orienta a embarcarse en una nueva intentona represiva que estratégicamente terminará de perjudicarlo, pues como claramente lo demuestra el fracaso del operativo antiguerrillero en Tucumán, las FF.AA. contrarrevolucionarias no están preparadas para enfrentar adecuadamente a la guerrilla. Pero por su desesperación e impotencia los golpes represivos del enemigo se volverán más feroces y sanguinarios. Por todo esto, previendo la posibilidad de que dicha ofensiva represiva pueda atemorizar o desanimar a amplios sectores de nuestro pueblo, el ERP y los revolucionarios debemos intensificar nuestros esfuerzos. Golpear exitosamente al enemigo en decenas de acciones

guerrilleras, difundir masivamente la verdad revolucionaria sobre las victorias y los avances de la Compañía de Monte, hacer conocer a todo el pueblo toda exitosa lucha popular y guerrillera ocultada por el enemigo. Ello infundirá ánimo y confianza en las masas populares y les dará renovados brios para continuar la lucha, les despertará mayor odio por los explotadores e incrementará su fe en la victoria de la justa causa de los explotados de nuestra Patria. Los enfrentamientos que se avecinan entre opresores y oprimidos serán cada día más encarnizados. Los sacrificios de nuestro pueblo más duros. Sin embargo, todo esto no es más que el fruto de la profunda crisis del capitalismo argentino, de su progresivo derrumbamiento ante los embates de las luchas populares y del auge guerrillero. El ERP, ha de estar a la cabeza de dichas batallas, empuñando el fusil del Comandante Guevara y del Negrito Fernández, llevando de victoria en victoria la bandera azul y blanca de San Martín y la estrella roja del socialismo.

## **COMPAÑEROS MARTINEZ, MOGENSEN Y MONTOTO: «Héroes de la Guerra Popular»**



HUGO MONTOTO



MARIA CRISTINA DE MARTINEZ



HUGO MOGENSEN

El día 12 de septiembre fuerzas policiales llegaron hasta una vivienda operativa de nuestra organización ubicada en Florencio Varela. Allí se encontraban nuestros compañeros María Cristina de Martínez, Hugo Mogensen y Hugo Montoto, custodiando al ejecutivo Domenech, quien se encontraba en la cárcel del pueblo. Pese a la enorme superioridad numérica del enemigo, ya que convergieron sobre el lugar gran cantidad de vehículos y efectivos de la policía de la provincia de Buenos Aires y de la Policía Federal, nuestros compañeros, luego de ajusticiar al ejecutivo de Isaura, sostuvieron un desigual combate con las fuerzas enemigas, combate que se prolongó durante más de 6 horas. Las fuerzas policiales debieron solicitar ayuda al Ejército Enemigo, que tuvo que bombardear la vivienda con artillería. Los compañeros resistieron el asedio con un heroísmo y una moral de combate que es patrimonio de aquellos que luchan por una causa justa y noble, como es la de la liberación nacional y social de nuestro pueblo, y solo la muerte pudo quebrar su resistencia.

Su ejemplar y heroica actitud en el combate muestra una vez más la superioridad de nuestra moral, ante la cobardía del enemigo que a pesar de contar con mas de un centenar de efectivos, fue mantenido a raya por solo tres combatientes durante varias horas.

**¡GLORIA A LOS COMPAÑEROS MONTOTO, MARTINEZ Y MOGENSEN!** Para ellos el pueblo argentino reserva el homenaje que brinda a sus mejores hijos, a los héroes de la guerra revolucionaria.